

LE THOCAL

Verdadero MATA-CALLOS

Remedio eficaz y práctico para el alivio instantáneo y extirpación completa y sin dolor de toda clase de CALLOS Y DUREZAS.

Se usa sin preparación ni vendaje alguno y su acción segura y decisiva (muchas veces basta una sola aplicación) no hay callicida que la supere y así lo han reconocido eminentes médicos que lo usan y recomiendan.

Léase el prospecto antes de usarlo.

Estuche completo UNA peseta.

Productos del Laboratorio farmacéutico y de esterilización de GRAU ROMANATY (con patente para la producción y venta al por mayor).

Pídanse en todas las farmacias bien surtidas. — Depósito, Progreso número 4, Gerona. — Teléfono 4. — Farmacia abierta toda la noche.

Magnesia Grau Romanaty

Efervescente,

Aromatizada con limón ó anís,

Panacea de todo trastorno gástrico.

El uso frecuente y moderado de esta MAGNESIA de exquisito gusto, componentes puros y preparación esmerada corrige el estreñimiento y evita el uso de los purgantes.

Frasco con tapón de vidrio UNA peseta

SOMBRERERÍA

DE

Teresa Corominas DE FITA

Ciudadanos, 10.—GERONA

Sombreros flexibles pelo y lana, caballero y niño, últimas novedades.

Id. paja y tela caballero y niño, desde 3 pesetas.

Marineras paja para niño últimos modelos, desde 3 pts.

Trajes alpaca drill, hilo, piqué y lanilla, de 3 á 30 pesetas.

Pantalones, marineras y blusas sueltas.

Gorras alpaca, lanillas, piqué, seda, cretona, paño Lyón, en colores y negras, formas

alfonsinas, japonesas, jockey, automóvil, sport y á gusto del consumidor, se confeccionan á medida.

Ramo especial para señores saorodotes

Prezios limitadíssimos.

han aparecido 600 nuevos periódicos. De los antiguos que aun se publican, 350 cuentan menos de dos anualidades y solo tres alcanzan la edad de 130 años, llegando uno á pasar de 150.

En ningún país de Europa se publican más obras subvencionadas por las autoridades centrales y locales para la ilustración del pueblo. El coste de los periódicos publicados por su cuenta es enorme. El gobierno favorece con sus auxilios al diez por ciento de las empresas periodísticas del imperio, y las autoridades locales protegen á las cuatro quintas partes de las restantes. Un diario publicado por el ministerio del Interior que se titula «El Mensajero de las aldeas» ha sido sometido á la Embajada de Inglaterra. Contiene muchas informaciones útiles para los campesinos y todos los suscriptores reciben gratuitamente además del periódico seis suplementos semanales ilustrados, que al cabo del año forman siete volúmenes, siendo el precio de la suscripción anual 3 pesetas.

Los aldeanos rusos eran expresivos con sus palabras imperiales, y ahora el periódico les sirve contestando y resolviendo todas sus dudas y consultas.

Los impresos que figuran en la Exposición se distribuyen clasificados en 48 idiomas. En primera línea aparece la lengua rusa con el 73 por ciento de la totalidad de las obras.

Siguen luego correlativamente en importancia numérica las obras y publicaciones redactadas en polaco y en alemán.

RUTOFF.

San Petersburgo, Junio de 1909.

Agrícolas

Desde Castelló de Ampurias, escriben lo siguiente:

«La tramontana que sopla desde hace cuatro días, ha precipitado de tal manera las faenas de siega, ante el temor de que este viento huracanado desgane y tronche las espigas, que en esta plaza no queda guadaña sin empleo ni máquina segadora sin trabajo. Hay agricultor que hasta por la noche siega, esté ó no en sazón el sembrado.»

Los perjuicios que ocasiona en esta etapa dicha tramontana son incalculables, y causa honda tristeza ver que en un día de violencia de este viento ocasiona la total pérdida de la cosecha y hace estériles los esfuerzos y trabajos realizados en un año por el agricultor. A estos contratiempos hay que añadir el exagerado precio del jornal de guadaña y peón de ligadura, pues fluctúa entre 20 y 25 pesetas cada día según sea más ó menos fuerte el viento; y, generalmente, cada guadaña y peón no cortan al día más de 25 áreas de sementera, resultando los gastos de recolección casi superiores al valor líquido del producto.

Por otro lado, como durante los 15 días primeros de este mes no pasó uno sin lluvia más ó menos copiosa, los sembrados se han resentido de la perenne humedad, ofreciendo mal aspecto las espigas, y las alfalfas y hierbas granadas cortadas, por las mismas causas, han experimentado deterioro en cantidad, calidad y precio.

Mal año, pues, se presenta para los productos llamados de invierno; no obstante aun tienen esperanza los agricultores en la futura cosecha de maíz, que es de las más importantes en los pueblos del llano, por-

que en la actualidad no puede ser mejor de lo que se presenta, y si así continúa, tal vez exceda el producto, en esta localidad, de 35 mil cuarteras. ¡Dios lo quiera así para recompensar las actuales pérdidas!

Los concejales

sin elección

Publica la Gaceta una real orden del ministerio de la Gobernación resolviendo las consultas respecto á la situación de los concejales nombrados con arreglo al artículo 29 de la ley electoral, que son unos 4.000 en toda España.

Estos concejales, por no haber tenido contrincante, fueron proclamados sin que se hubiese celebrado elección, y como para obtener cargos concejales, tenientes de alcaldes, verbigracia, se necesita determinado número de votos, surgieron dudas que quedan resueltas, de conformidad con el Consejo de Estado, en el sentido de reconocer á esos concejales el máximo de votos, puesto que al no haber tenido quién les disputase el triunfo, lógicamente se puede suponer que han sido elegidos por la totalidad de los electores.

De la calle

—En Olot un periódico de aquella ciudad denunció á un muchacho que con un tira goma habia dado muerte á unruiseñor de los que alegraban con sus deliciosos cantos, los jardines del Parque.

—Eso mismo están cansados de denunciar los dearios gerundenses y nadie les hace caso, de modo que la noticia, me impresiona poco.

—No dirás lo mismo, cuando sepas que en méritos de la denuncia hecha por el periódico olotense, el alcalde ha dado cuenta del hecho al Juzgado para que si dentro de la ley hay posibilidad de ello, se castigue á quien tan malos instintos demuestra al matar á un pajarillo que sobre ser inofensivo es altamente beneficioso por los muchos insectos y gusanos que destruye.

—Realmente no esperaba esa segunda parte y después de aplaudir de todas veras al simpático alcalde de Olot que tal ha hecho, creo conveniente que el de nuestra ciudad adopte igual conducta con uno de los muchos perseguidores de pájaros que existen en Gerona, en la seguridad de que escarmentado uno, los demás cesarán en su inoble y perversa diversión.

CALLEJA.

Consejo de Agricultura

El Consejo provincial de Industria y Comercio en sesión celebrada el día 19 del actual tomó los siguientes acuerdos:

Aprobar el acta de la sesión anterior.

Aprobar el informe que emite la Ponencia en el expediente instado por el Ayuntamiento de Caldas de Malavella, solicitando autorización para encauzar la riera Llixu que cruza la población y canalizar el desagüe de un lavadero público.

Dada cuenta de la comunicación del ilustrísimo señor Director general de Agricultura, Industria y Comercio participando el acuerdo del Gobierno de asistir oficialmente á la Exposición Universal é Internacional que ha de celebrarse en Bruselas el año 1910, se acordó hacer la consiguiente propaganda y publicar en el B. O. y periódicos de esta provincia, el

acuerdo del Gobierno para que se conozca á nuestro país como productor y trabajador.

Acordóse apoyar la petición del Ayuntamiento de La Junquera interesando el traslado de la Aduana nacional actualmente establecida en Los Límites, dentro de terreno neutral y distante cinco kilómetros de la población.

Se enteró de la solicitud de la Liga de Defensa de la Agricultura General y Comercio de Bañolas y su comarca interesando del Consejo una subvención anual de 750 pesetas para atender á los gastos que ocasione la creación de una clase especial de Comercio que proyecta inaugurar en primero de Abril. Acordóse visto para fecha oportuna.

Expuesta por el señor Presidente la manera de distribuir la subvención concedida al Consejo por el Gobierno, se acordó de momento destinársela á la adquisición de una Biblioteca de carácter industrial y mercantil y la colección legislativa de Alcubilla, así como una máquina de escribir con su velógrafo, sin perjuicio de que á su tiempo se puede subvencionar con lo sobrante á cuanto se crea facultado el Consejo y se levantó la sesión.

El Congreso

Datos estadísticos

Las actuales Cortes celebraron su sesión de apertura el 13 de Mayo de 1907, y se han cerrado el 4 del mes actual.

En ese espacio de tiempo que son dos años y veintidós días, ha celebrado el Congreso 425 sesiones. De éstas corresponden 264 á la primera legislatura. Desde las Cortes de Cádiz no se recuerda en igual período mayor número de sesiones.

Al inaugurarse estas Cortes y hacerse la clasificación de las actas por las procedencias políticas resultaron: 253 conservadores, 65 liberales, 9 demócratas, 32 republicanos, 17 catalanistas no republicanos, 14 carlistas, 2 integristas, 6 independientes y 6 actas dobles.

Al cerrarse las Cortes resultan: 237 conservadores, 68 liberales, nueve demócratas, 28 republicanos, 18 catalanistas, 14 carlistas, 3 integristas, 8 independientes y 15 puestos correspondientes á las actas que están sin resolver ó á las vacantes que existen.

Es decir que los ministeriales han perdido 17 puestos y 4 los republicanos, y que han ganado tres los liberales, uno los catalanistas, uno los integristas y dos los independientes.

En la primera legislatura fallecieron 11 diputados, y en lo que va de la segunda, seis.

En 1907 se celebraron 20 elecciones parciales, y en 1908 las de 28 puestos, porque hay que contar en éstos las de cuatro diputados por Barcelona, dos por Valencia, dos por Cádiz y dos por Cartagena.

Cédulas personales

Según real orden del ministerio de Hacienda, los empleados públicos y los que cobran haberes pasivos del Estado, provincia ó Municipio deben presentar su cédula personal para cobrar la paga de Junio.

La recaudación voluntaria de este impuesto termina el 15 de Julio próximo, debiendo, por tanto, obtenerse la cédula antes de ese día, para evitarse el pago de los recargos.

La Redacción y Administración de "LA LUCHA" se han trasladado á la subida de Mora (Detrás del Teatro), 1.º-1.º.

Exitos felices de las Píldoras Pink

La Señorita Josefa Castelló que habita en Barcelona, Culebra número 36, tercero primera, por la carta que á continuación insertamos nos informa de la hermosa y rápida curación que acaba de obtener. La anemia, eterna enemiga de las jóvenes, casadas ó solteras, había socavado su salud: para que este pobre organismo, debilitado y deprimido, recupere la salud y las fuerzas ha sido necesaria la enérgica intervención de las Píldoras Pink.



(El Mariné)

«No es posible imaginar — dice la Señora Castelló — en qué estado de debilidad me encontraba cuando empecé á tomar sus excelentes Píldoras Pink. La anemia me habia agotado por completo; mi delgadez y mal semblante claramente indicaban mi deplorable estado de salud. Constantemente padecía dolores de cabeza, náuseas, dolores en el pecho y la espalda, dormía muy mal, con sueño entrecortado ó agitado por pesadillas: nunca tenia ganas de comer y casi no tomaba alimentos: constantemente me sentía desfallecida y sin vigor, el menor esfuerzo me ahogaba. Mucho tiempo contaba ya mi dolencia y yo iba decayendo sin cesar; no sabía que hacer y me encontraba sumida en gran tristeza, pues me creía verdaderamente sin remedio. Por fortuna acerté á tomar las Píldoras Pink; me han curado completamente, ya no experimento malestar, he engruesado, tengo buen apetito y buen semblante: en una palabra, estoy muy buena. Cuantos me vieron antes en malísimo estado, apenas pueden creer que se haya verificado en mí un cambio semejante en tan breve tiempo.»

Las Píldoras Pink son el reconstituyente más poderoso; dan sangre y fuerzas, estimulan el apetito y tonifican el sistema nervioso; dan nuevo vigor al organismo entero. Las Píldoras Pink curan la anemia, la clorosis de las jóvenes, las irregularidades de las mujeres, la debilidad en todas sus formas, los dolores de estómago, jaquecas, reumatismo, neurastenia. Hállanse de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

Publicaciones

El último número de la importante revista *Gaceta médica catalana* publica el siguiente sumario:

La tuberculosis en Barcelona durante el último decenio. Datos estadísticos. Causas que la favorecen (continuación), por Ricardo Solá y Espriu.—Las aguas de Plombières. Sus propiedades. Sus indicaciones y contraindicaciones. Comparación con las aguas de Châtel-Guyon, por el Dr. Joseph Giral.—Revista de Medicina: Ascitis enorme: Evacuación espontánea por el recto. Patogenia del ataque asmático. Coqueluche: tratamiento por el Dr. R. Rovira y Oliver.—Apuntes de Medicina legal: Capacidad dudosa. La vagancia, enfermedad social. Responsabilidad de los locos y criminales. Enfermedad simulada. Valor médico-legal del punto de Becliar, por el Dr. Bravo y Moreno.—Revista de Terapéutica. Fermentos y Suero. Poder opsónico de suero sanguíneo y de la orina de los recién nacidos, del líquido amniótico y de la leche. Efectos de las inyecciones de líquido cefalorraquídeo de origen heterocomercial en los epilépticos. Opaoinas y tratamiento opsónico. Las tuberculinas y el tratamiento específico de la tuberculosis, por el Dr. Rodríguez Méndez.—Congreso internacional de la tuberculosis (Washington, 21 septiembre-12 octubre de 1908) (continuación), por el doctor F. Gardner, de Nueva York.—Primer Congreso nacional de la tuberculosis (continuación), por el Dr. E. Xalabarder y Serra.—Revista crítica bibliográfica, por Claudio Bassols.—Formulario.—Publicaciones recibidas.—Objetos recibidos.

Precioso y útil regalo á los lectores de LA LUCHA

El notable pianista y compositor D. José M.º Francés ha publicado una preciosa colección de «Tarjetas-Postales-Musicales» conteniendo cada tarjeta una bonita y completa pieza para piano.

Consta esta notable colección de diez piezas de música, todas completas y diferentes, y entre ellas hay bonitas *Mazurkas*, *Polkas*, *Valses*, *Habaneras*, etc., etc.

Esta preciosa y útil colección es digna de figurar en todos los albums y musicales, y por un contrato especial con el autor, quien nos ha concedido la exclusiva en esta localidad; los lectores de LA LUCHA la pueden obtener por el insignificante precio de «ochenta céntimos» con solo presentar este periódico en esta Administración antes del «28 de Junio» pues pasada esta fecha costará dos pesetas, como es su precio corriente.

Gran ocasión Automóvil 20-24 caballos se vende. Razón, Gran Hotel del Centro—Gerona.

Información telegráfica

(Conferencias particulares de LA LUCHA)

MADRID 22 á las 12.

El señor Dato

El presidente del Congreso marchará á La Granja el jueves para pasar allí unos días.

Vacante de general

La vacante de general producida por fallecimiento de D. José Perera y Abreu que estaba en Figueras en situación de cuartel corresponde en turno de proporcionalidad al cuerpo de ingenieros.

Se cree que ascenderá el director de los talleres del material de ingenieros D. Enrique Escriu y Folch, que tiene el número 1 en la escala de coroneles de dicho cuerpo, y al que correspondía el retiro en Agosto próximo.

Extranjero

La embajada marroquí á España.—La sublevación de El Kebir

PARÍS

Un despacho de Tánger dice que se ha recibido allí una carta de Fez afirmando que salió la embajada que envía el Sultán á España.

—Se asegura que la sublevación en favor del El Kevir va en aumento y se sospecha que el sultán destronado Ab-del-Aziz la favorece.

Los sucesos del Hipódromo

PARÍS

Ampliando las noticias comunicadas sobre los incidentes ocurridos ayer en e